

ÉDITORIAL



Marc Bert
Rédacteur en chef

L'information, y compris l'information professionnelle, évolue. Réouvrir un livre des années 1970 comme le « Ramfjord & Ash » consacré à l'occlusion (et que l'on devrait réouvrir plus souvent d'ailleurs...) montre des pages entières de textes et, de temps en temps, une illustration, en noir et blanc. Les progrès techniques en matière d'édition ont permis d'augmenter le nombre d'illustrations, d'inclure des photographies de meilleure qualité, d'ajouter de la couleur et de réduire la part du texte allant, pour des ouvrages récents, à n'avoir plus comme texte que la légende des illustrations. Une autre évolution, apportée par Internet, est la disparition des revues « papier », remplacées par des revues informatiques, gratuites pour la plupart, diffusées à des milliers de lecteurs potentiels et accessibles sur le Web. Cette « informatisation » des revues offre aujourd'hui un avantage supplémentaire : pouvoir inclure dans les articles des séquences vidéo. Notre métier étant essentiellement manuel, l'enseignement d'un geste reste primordial, ce que les bâtisseurs de cathédrales avaient bien compris, se transmettant les « bons gestes » de générations en générations et transformant ainsi les apprentis en maîtres. Ce que 50 diapositives ont du mal à transmettre, une séquence vidéo de quelques minutes le fait aisément ! C'est pourquoi les Actualités Odonto-Stomatologiques ont pris le parti de réaliser un numéro exclusivement « vidéo » mêlant des sujets cliniques à des considérations plus fondamentales.

En espérant que ces gestes transmis soient profitables...

Marc BERT
rédacteur en chef